

# Pozo Almonte: ministra confirmó que Eleam se entregará en los próximos meses

Por otro lado, la titular de Desarrollo Social, Javiera Toro, comentó que en la región hay 2.518 personas cuidadoras inscritas.

Daniela Ortega Novoa  
 daniela.ortega@estrellaiquique.cl

Un 98 % de avance lleva la construcción del Establecimiento de Larga Estadía para Adultos Mayores (Eleam) de Pozo Almonte, así lo confirmó la ministra de Desarrollo Social y Familia, Javiera Toro, en su visita por la región, en donde además dio a conocer la nueva plataforma "Ventanilla Única Social" cuya página entrega acceso a más de 130 trámites para la ciudadanía.

La ministra, explicó que la demora en la entrega del Eleam de Pozo Almonte se debe a mejoras solicitadas tanto por el Serviu, como por Senama, las que incluye mejoramiento en la aislación y en el suelo salino.

"Por eso venimos a hacer esta visita técnica, para ver que todo esté bien, para que su entrega e inauguración pueda ser en los próximos meses", dijo.

La autoridad afirmó que este mes finalizan las obras y luego se tiene que efectuar la recepción por parte del municipio. "Entre julio y agosto ya debería estar con todo el mobiliario".

## CUIDADORAS

En su visita otra de las cosas que destacó la ministra fue el reconocimiento de

las personas cuidadoras, quienes dan asistencia permanente a quienes tienen una discapacidad, dependencia funcional moderada o severa, invalidez (como pueden ser los mismos adultos mayores) o quienes tengan necesidades educativas especiales permanentes.

"Hoy día, los cuidadores y las cuidadoras se reconocen, reconocemos que hacen un trabajo, tienen su credencial, y eso le da acceso preferente en algunos servicios públicos, da beneficios de la red de empresas Chile Cuida, en la región hay tres empresas que están entregando beneficios y descuentos a personas cuidadoras", señaló.

En Tarapacá hay 2.518 personas cuidadoras inscritas en Registro Social de Hogares, pero se estima que existen 16.295 personas que realizan labores de cuidados.

Por comuna, en la región este es el desglose de personas cuidadoras inscritas en el RSH: Iquique (1.065), Alto Hospicio (1.145); Pozo Almonte (92); Camiña (9); Colchane (16); Huará (42) y Pica (149).

La ministra de Desarrollo Social hizo una llamada a las personas cuidadoras a inscribirse en el RSH: "Las personas que cuidan de manera no remunerada



MINISTRA TORO EN VISITA INSPECTIVA DEL ELEAM DE POZO ALMONTE QUE PRONTO SE INAUGURARÁ

# 2.518

personas están inscritas como cuidadoras en la región de Tarapacá, según Mideso.

da a personas con dependencia moderada o severa. Se pueden inscribir en el Registro Social de Hogares, lo pueden hacer en su municipio o en la página web [ventanillaunica-social.cl](http://ventanillaunica-social.cl)". Además, afirmó

que lo ideal en estos casos es que todas las personas cuidadoras estén registradas.

## SITUACIÓN DE CALLE

Una cifra dada a conocer en la visita de la ministra Toro a la región fue la de las personas en situación de calle. Indicaron que en el Registro Social de Hogares (RSH) hay 612 de estas personas que han participado en los distintos programas del ministerio en Tarapacá.

"Por las características

de la región, también hay mucha gente de paso o están en situación de calle por algunos días y, por lo tanto, ahí también pueden pasar por los dispositivos a pesar de que quizás no están en el registro social de hogares", comentó.

En la región, la cartera de Mideso, cuenta con 12 dispositivos para las personas en situación de calle, de los cuales hay 275 cupos diarios de atención.

La ministra detalló que la política para personas

en situación de calle va en distintos ámbitos.

"Por un lado, hay programas que son permanentes y orientados a la superación de la situación de calle, como el acompañamiento que da al subsistema de Seguridades y Oportunidades, como residencias familiares. Pero hay otros que son más de emergencia, de cómo protegemos la vida de las personas independientes en el momento puntual que están viviendo", finalizó.